

We vragen u enkel voor persoonlijk gebruik onze content te kopiëren. Het delen van deze content met anderen is niet toegestaan © Het Financieele Dagblad 2024.

Triodos obtient l'approbation pour la modification des statuts à la deuxième chance



Rutger Betlem, Edwin van der Schoot

Triodos souhaitait se rendre à la bourse d'Amsterdam par la voie royale, avec une modification approuvée des statuts. C'est ce qui s'est passé vendredi lors d'une deuxième assemblée générale des actionnaires dans un court laps de temps.



Le siège social à Zeist. Photo : Peter Hilz/ANP

En un mot

- La Banque Triodos souhaite augmenter le cours de son action et sa négociabilité en inscrivant ses certificats représentatifs à la bourse d'Amsterdam.
 - Les investisseurs l'avaient déjà accepté, mais ils étaient trop nombreux à approuver la proposition de modification des statuts.
 - Le vendredi, une deuxième tentative a été couronnée de succès, au cours de laquelle le quorum de 75 % n'était plus nécessaire.
-

Dans le cadre de la deuxième chance, les investisseurs de Triodos ont accepté une modification des statuts de la banque. Bien que l'approbation de la modification des statuts n'ait pas été un *obstacle* à l'introduction en bourse de Triodos, le conseil d'administration de Triodos était toujours désireux de se rendre à la bourse Euronext à Amsterdam sans délai et avec des statuts modifiés.

Se rendre à la bourse d'Amsterdam n'était pas en danger pour Triodos, a de nouveau expliqué le CEO sortant Jeroen Rijpkema avant la deuxième assemblée générale des actionnaires en trois semaines. 96,5% des détenteurs de certificats représentatifs ont récemment voté en faveur de l'introduction en bourse sur Euronext. Cependant, une deuxième réunion a été nécessaire car lors de la première réunion, le 23 octobre, le quorum (le nombre minimum requis de participants) n'a pas été atteint. Cela était nécessaire pour les deux derniers points sur les i, deux modifications aux statuts. La banque a alors convoqué une deuxième réunion, au cours de laquelle l'exigence du quorum a été abandonnée.

Rijpkema, avant le vote : « Aux Pays-Bas, il a été établi que la loi prime sur les statuts. Par conséquent, si les statuts s'écartent de la loi, la loi prévaut. Même si nous allons sur Euronext. Cependant, le PDG a déclaré que « si la modification des statuts n'a pas lieu, la banque devra réfléchir à ce qu'elle doit faire et si une pause doit être prise ».

Donc, on n'en arrive pas là. Pour les deux points de vote à l'ordre du jour, l'obstacle requis de 75 % d'approbation a été atteint. Plus de 88% du capital-actions des 1699 détenteurs de certificats représentatifs avec droit de vote – dont un peu moins d'une centaine étaient présents au siège social à Driebergen – ont voté vendredi en faveur d'une modification des statuts afin de les mettre en conformité avec les exigences légales pour les sociétés cotées en bourse. Plus de 82% ont également voté en faveur de l'inclusion de la révision de la valeur nominale des actions dans les statuts.

La réduction de la valeur nominale des actions a encore suscité l'incompréhension des investisseurs, dont certains ont manifestement eu du mal à comprendre les émotions et la terminologie utilisées.

La valeur nominale a été réduite de 50 € à 1 €, ce qui est nécessaire pour les émissions théoriques d'actions à l'avenir ou le paiement de dividendes en actions. De nombreux investisseurs ont également saisi le micro pour exprimer une fois de plus leur mécontentement face aux pertes auxquelles les investisseurs en certificats représentatifs d'actions ont dû faire face ces dernières années. « Cela ne coûte pas d'argent à la banque, mais j'ai perdu tout mon argent », a exprimé l'un des détenteurs de certificats.

Discussions avancées

Le conseil d'administration de la banque durable Triodos, fondée en 1980, considère désormais le passage à la bourse d'Amsterdam (Euronext) comme la solution la plus pratique pour faciliter les échanges de certificats représentatifs de la banque et, selon les mots de Rijpkema, pour parvenir à une « meilleure valorisation » de l'action.

En 2020, au début de la crise du coronavirus, la banque a fermé de manière inattendue sa propre place de négoce privée pour négocier les certificats. Lorsque les échanges ont repris sur une plateforme alternative à l'été 2023, le prix des certificats représentatifs d'actions est passé de 84 € en 2020 à un peu plus de 27 € cette semaine, en raison de l'incertitude quant à l'avenir de la banque durable, des inquiétudes quant à la capacité de gain et de la complexité de la nouvelle plateforme de trading que Triodos a commencé à utiliser à l'été 2023.

Le conseil d'administration espère également qu'après le transfert de la cotation à la bourse réelle, de nouveaux investisseurs, par exemple des groupes institutionnels plus importants. À l'heure actuelle, seules Goldman Sachs Asset Management et Rabobank détiennent une participation plus importante dans Triodos. Cependant, à en juger par les questions et les commentaires à ce sujet lors de la réunion, il est également tenu compte du fait que certains des détenteurs de certificats représentatifs mettront leurs actions en vente lorsque le gong retentira au Beursplein 5, ce qui pourrait entraîner de nouvelles fluctuations de prix.

Le président du Conseil de surveillance, Mike Nawas, n'a pas encore été en mesure de présenter une voix blanche dans sa recherche d'un nouveau CEO, qui dirigera la banque lorsque Triodos sera cotée en bourse, mais a déclaré qu'il était « en pourparlers avancés » avec un candidat. Cette cotation en bourse, a-t-il réitéré, sera, espérons-le, un fait avant mai 2025.

Plusieurs centaines de détenteurs de certificats d'actions ont maintenant saisi la justice, mais la banque a jusqu'à présent refusé un système d'indemnisation pour les investisseurs lésés. L'agence de notation Fitch est maintenant préoccupée par ces poursuites. Si la banque devait tous les régler, cela pourrait affecter les ratios de fonds propres de la banque, ont déclaré les analystes de Fitch plus tôt cette semaine.

Lire aussi



Triodos franchit une étape importante vers l'introduction en bourse d'Euronext